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Protokoll:  Sitzung des Beirates für Migration und Integration (öffentlich) 
Datum:       18.11.2022 
Zeit:            15:00 Uhr 
Ort:             Rathausgebäude I, Saal 101 

Teilnehmer: Feven Ande-Schaden, Vito Contento, Sherin Daudi, Karima Faddane, Maria 
Anna Hartmann, Oguzhan Oguz, Beate Oster, Clara Röllinghoff, Monika Sauer, Dirk 
Schaefer, Edina Strikovic, Soumaia Talo Alolabi, Danniene Wete, Kevin Wilhelm (ab 
15:25 Uhr), Mahmud Ziab 

Entschuldigt: Manfred Bastian, Simona Canuto, Pasquale Sicilia  

Gäste: Ute Weinowski-Rausch, Yannick Hell, Mickey Lazar Buzakovic, Milada Holman, 
Iryna Zimmermann, Aron Karnath 

Anlage: Anwesenheitsliste, Termine 2023 

 Tagesordnung: 

1. Genehmigung Tagesordnung 
2. Genehmigung Protokoll vom 09.09.22 
3. Bericht des Vorsitzenden 
4. Neuwahl des Vorsitzes und Stellvertreter/in 
5. Vorstellung EU-Projekt Beschäftigungspilotinnen 
6. Verschiedenes und Termine 

 

TOP 1: Vito Contento eröffnete die Sitzung um 15:00 Uhr und begrüßte die Bürgermeisterin 

Ulrike Mohrs, die Beiratsmitglieder und die Gäste. 

TOP 2: Es gab keine Ergänzungen zum Protokoll vom 09.09.22 und wurde somit genehmigt. 
  
TOP 3: Der Vorsitzende berichtete über seine Teilnahme an folgenden Veranstaltungen: 
 
- 09.09.2022, 16:00 Uhr Sitzung BMI     
- 10.09.2022, 12:30 - 18:00 Uhr Lützeler Bürgerfest 
- 14.09.2022, 14:00 Uhr Pressekonferenz gemeinsam mit BGM Ulrike Mohrs: Vorstellung 
Programm IKW 2022 mit Kooperationspartnern und Journal BEIRAT aktuell, anschließend 
15:30 Uhr Vorstandsitzung BMI                                                                                     
- 22.09.2022, 15:00 Uhr Sitzung Stadtrat                                 
- 25.09.2022, 14:00 Uhr Auftakt IKW am Jesuitenplatz mit Programm, ab 17:00 Uhr City Kirche: 
Konzert „Agua“ mit dem Duo Zaruk aus Madrid 
- 26.09.2022, 18:00 Uhr SNK Filmabend „Joy in Iran“ 
- 27.9.2022, 19:00 Uhr Rathaus: ScheinSpiele, Soloprogramm Andino 
- 28.9.2022, 17:30 Uhr Rathaus: Café der Religionen                                          
- 28.9.2022, 19:00 - 21:00 Uhr Cusanus Gymnasium: KEB Vortrag „Den Menschen in seiner 
Vielfalt anerkennen“                                                           
- 30.09.2022, 09:00 - 17:30 Uhr HWK Feier „10 Jahre Projekt FAIR“               
- 01.10.2022, 12:00 - 21:00 Uhr Uni Mainz: Feier „30 Jahre AGARP“                                                      
- 06.10.2022, 15:00 Uhr Sitzung Seniorenbeirat                          
- 07.10.2022, 17:30 Uhr Rathaus: Vortrag Dr. H. Uslucan „Stereotype“  
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- 09.10.2022, 11:00 - 14:00 Uhr Neuendorf Frühstück bei Merhaba  
- 11.10.2022, 17:00 Uhr Rathaus: Preisgericht „Ehrennadel“                        
- 19.10.2022, 15:00 Uhr Kennenlerngespräch Malteser              
- 03.11.2022, 16:00 Uhr Sitzung Stadtrat 
- 04.11.2022, 14:00 Uhr Gespräch Bürgerpanel + Vorstandsitzung BMI  
- 09.11.2022, 19:00 Uhr City Kirche: Progrom 1938 - Gedenken                 
- 10.11.2022, 18:00 Uhr Sitzung Sozialausschuss                    
- 12.11.2022, 16:00 Uhr Görresplatz: Caritas Aktion „1 Million Sterne“  
- 17.11.2022, 15:00 Uhr Sitzung Stadtrat 

 
Vito Contento erwähnte insbesondere die Feierlichkeiten zum Jubiläum 30 Jahre AGARP in 
Mainz, dort wurde u.a. dem Beirat für Migration und Integration der Stadt Koblenz eine 
Dankesurkunde überreicht als Anerkennung für die Mitwirkung und die Pionierarbeit bei der 
Gründung der AGARP. Es wurde das langjährige Engagement des Koblenzer Beirates 
hervorgehoben und nach dem "Erfolgsrezept" für dieses Leuchtturmprojekt gefragt, das im 
Wesentlichem auf der engen Verknüpfung mit den städtischen Gremien gründet. 
 
TOP 4: Bürgermeisterin Ulrike Mohrs bedankte sich bei Vito Contento für sein Engagement als 
Beiratsvorsitzender.  
Anschließend folgte die Frage ins Plenum nach einer offenen oder geheimen Wahl. Einstimmig 
wurde die offene Wahl beschlossen. Vito Contento schlug Dirk Schaefer als Nachfolger vor. 
Es gab keine weiteren Wahlvorschläge. Der 1. Wahlvorgang zur Wahl des Vorsitzenden wurde 
per Handzeichen vorgenommen. Dirk Schaefer erhielt 12 Stimmen. Dirk Schaefer bestätigte, 
dass er die Wahl annimmt. 
Die Bürgermeisterin fragte ins Plenum, ob weiterhin 4 Stellvertreter/in den Vorstand bilden 
sollen. Es gab 9 Stimmen dafür, 2 dagegen und 1 Enthaltung.  
Des Weiteren wurde abgestimmt, ob nur gewählte Mitglieder als Stellvertreter/in fungieren 
können. Es gab 7 Stimmen dafür, 3 dagegen und 2 Enthaltungen. 
Es wurde Vito Contento, Maria Anna Hartmann und Feven Ande-Schaden als Stellvertreter/in 
vorgeschlagen. Der 2. Wahlvorgang zur Wahl der Stellvertreter/in wurde mit Stimmzetteln 
vorgenommen. Nach der Auszählung erhielten Vito Contento 9 Stimmen, Maria Anna 
Hartmann 6 Stimmen und Feven Ande-Schaden 8 Stimmen. Vito Contento und Feven Ande-
Schaden nahmen die Wahl an. 
 
Nach der Wahl erhielt der alte Vorsitzende Vito Contento einen Geschenkkorb als 
Dankeschön. Es wurden Fotos gemacht. Die Bürgermeisterin musste die Sitzung auf Grund 
eines Folgetermins verlassen. Dirk Schaefer übernahm als neuer Vorsitzender die Sitzung. 
 
TOP 5: Die Beschäftigungspilotinnen Iryna Zimmermann und Milada Holman, die seit Juli 2022 
für ein Jahr, finanziert zu 100% aus EU Fördermitteln tätig sind, unterstützen die ukrainischen 
Flüchtlinge auf dem Weg in den Arbeitsmarkt. Sie berichteten über eine Kontaktmesse am 
19.11.22 in der IHK von 10:00-15:00 Uhr, bei der Ukrainer, die Möglichkeit bekommen sich 
Arbeitgebern vorzustellen. Ebenso erwähnten Sie, dass viel Zeit aufgebracht wird, um 
Missverständnisse beim Jobcenter, Sozialamt oder bei anderen Behörden auszuräumen. 
Hauptaufgabe bleibt aber auch ukrainischen Vertriebenen Zugang zu Sprachkursen zu 
vermitteln, um dann möglichst schnell in Arbeit zu kommen. 

TOP 6: Die AG 2 Sprache und Bildung, Oguzhan Oguz berichtete vom Besuch der JVA am 
30.09.22. 

Maria Anna Hartmann erinnerte daran, die AGs im neuen Jahr neu zu besetzen, durch den 
Rücktritt von Simona Canuto. 

Monika Sauer schlug vor den Vorsitzenden des neuen ukrainischen Vereins zu einer der 
nächsten Beiratssitzung einzuladen. Ebenso erzählte sie von der Idee ukrainische Kinder für 
ein Sport-Event einzuladen. Für die Buskosten wird noch ein Zuschuss benötigt.  
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Beate Oster berichtete von einem Treffen von sieben Gemeinden zum Thema „Muslimischer 
Friedhof“. 

Es wurde an die nächsten Veranstaltungen des Beirats erinnert und um Teilnahme gebeten. 

- 24.11.22 19:30 Uhr Filmabend „Nachbarn“, Atelier im Odeon-Kino Filmgespräch mit Soumaia 
Watfa und Ismail Zagros (Schauspieler des Films) 
- 30.11.22 17:30 Uhr Webinar Muslimische Patienten „Kultursensibilität in der Psychiatrie – 
Luxus oder Notwendigkeit?“ 
- 02.12.22 19:00 Uhr Jahresabschlussfeier Da Pulcinella 
 
Die Termine 2023 hat jedes Beiratsmitglied in Papierform erhalten, ebenso jeweils ein Flyer 
der nächsten Veranstaltungen. 
 
Dirk Schaefer schloss die Sitzung um 16:50 Uhr. 

                  

Dirk Schaefer Vorsitzender Beirat für   Aufgestellt am 12.12.2022 

Migration und Integration                                         Verfasserin: Clara Röllinghoff 
 


